

校長室だより No

2018年 4月12日

柏市立酒井根東小学校

<http://www.sakainee-e.kashiwa.ed.jp/>

校長 梅津健志

「1年生を迎えて 500人の安全をみんなで守りましょう」

11日に入学式を行いました。今年は82人の新1年生を迎え、酒井根東小学校の子供たちはちょうど500名となりました。

入学式の前後は、春の交通安全運動の期間になっています。本校では、昨年度交通事故が3件発生しました。どの事故も救急搬送をしましたが、大きな怪我にはならずほっとしたのですが、市内では死亡交通事故が発生し、尊い命が失われています。

子どもたちの安全は地域全体で守っていく姿勢が大切だと考えています。PTAの校外指導の係の方には、月曜日と木曜日の朝夕の安全見守りを、PTAの割り当てが無い曜日は、コマ電機前信号に、浅見さんと高橋さんが、酒井根中前の信号に横里さんが立って、見守り活動をしてくださっています。さらに、水曜日の下校時（1年生と2年生が下校する時間帯）には、中原町会の安全パトロールのみなさん11名が、学区内のパトロールをしてくださっています。私もできるだけ朝の登校時間帯の見守りのために、通学路を歩いて子供たちの様子を見ています。

私は自家用車で通勤をしていますが、20kほどの距離を走っていると、学区によっての安全見守り体制の違いがはっきりしているのを感じます。黄色い旗を持った人が立っている地域は、ドライバーの注意喚起にもなると感じます。子供の安全はみんなで守っていきたいと思いますので、ご協力をお願いいたします。

「自転車の乗り方について、家族で話し合ってみましょう」

昨年度の学校評価のご意見にもありましたが、道路交通法の改正とそれに伴う千葉県条例の施行により、自転車に関する次の点の努力義務が保護者に求められています。一度確認をしたいと思います。

○保護者は、子供が利用する自転車の損害賠償責任保険への加入をする努力義務があること

○保護者は、子供が自転車を利用する際のヘルメットを着用させる努力義務があること

新学期のこの時に、ご家庭で話し合ってお対応を考えていただくと幸いです。

平成29年の千葉県内における交通事故による死傷者数は、小学生が852人です。そのうち自転車乗車中のものが276人となっており、交通事故の3割が自転車乗車中の事故になります。

自転車乗車中の事故の際にけがをした場所は、頭部が59.7%と続いて胸部の11%と続きますが、頭の怪我が大変多いことがわかります。

一方で、交通事故の被害者になるケースばかりではなく、小学生が加害者になる事故も多く発生しております。相手にけがをさせてしまい、重大な障害を与えてしまうこともあります。その際には、車と同じように賠償責任が発生していることを、子供も大人も知っておくことが大切だと思います。

これは、神戸市での事故例です。小学男児が夜間に自転車で坂道を下っていたところ、歩行中の女性と衝突し意識が戻らない状態になったという事故では、9521万円の賠償額が裁判で認められています。

交通ルールの指導を通じて、自分の命を守ることは、他の人の命を守ることにつながることで、このことは、交通事故防止だけでなく色々なことに通じるものだとして教えていきたいと思っております。ご家庭でもよろしくご協力をお願いいたします。